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巧用投资节约成本的创业者
人物：旅行社老板 高峰

投资无论大小 生财自有一套

我们所关注的投资者，并不都是腰缠万贯

的“巨鳄”。资金充足的投资人，或许眼界更广，

目标更大，但这并不意味着您手上只有小部分

资金，就肯定无所作为。

或许，您已是投资界的“老手”；或许，您还

是投资界的“新军”；或许，您还在纠结着是否该

“出手”……我们不会为您决定什么，我们只是

找出一批人，让他们的经历和经验，给出一点线

索，大家一起找寻下一条致富之路。

本组稿件由见习记者 曾梅 记者 张华玮 董艳芬 丁林 采写

面对记者的采访，作为投资公司

的一员，刚进而立之年的梁超彪谈起

自己的老本行，顿时来了兴趣。

“说起投资经历，就一定要提到临泉

路。大概在4年前，那时的临泉路还没

有聚集这么多目光，但是我们却一眼看中

了这个地方。当时，我们在合肥临泉路的

大学生创业基地，投资了几个商业地产项

目，短短4年时间，回报金额就达到了3

倍。”回首往事，梁超彪对于自己的眼光仍

旧有些得意。

“除此之外，还有中庙酒吧街，2005

年我们买入的时候还是2000多元每平方

米，到现在已经涨到3万多元每平方米

了。我们公司还在巢湖投资了一块商业

地产项目，年回报率也能达到20%。”梁超

彪历数着自己的投资经历，每一步都很成

功，也着实让人羡慕。

他也不吝啬自己的投资秘诀：“事实

上，选择一个合适的商业地产投资项目，

需要注意开发商的实力、商铺的带动力、

地段等，把诸多因素综合考虑，排除风险，

或使风险可控，即可大胆下手。”

投资故事：
一眼看中临泉路

对于今后的投资方向，梁超彪也胸

有成竹：“相比全国其他省会城市，合肥的

房地产价格还是很低的，称不上有泡沫。

未来15年将是合肥房地产、特别是商业

地产的强劲发展期。目前，合肥市只有几

百万人口，但是根据合肥市规划，未来几

年将能容纳1000多万人口，这么多人的

房地产需求，特别是消费需求，对于商业

地产来说是一个巨大的蛋糕。我们的投

资重点，自然会放到商铺这块。”

投资展望：地产投资黄金期已至

慧眼识珠的投资行家
人物：安徽金泰投资集团有限公司、金泰商学院院长 梁超彪

对于合肥未来发展的展望，陈拥权说：

“合肥的城市化规模框架已经出来，未来随

着人口的增加，会出现大批的商业集中区，

商铺的发展也会持续。一个投资价值高的

商业地产项目，需要具备许多因素。比如

房产商的品牌、持续的精品管理路线等。

当然，要有适当的超前性，但又不能过早。

临泉路是一个非常有投资价值的地块。”

投资展望：合肥商业版图已经展开

追逐“童话”的超前者
人物：合肥寰景信息技术有限公司总裁 陈拥权

现年34岁的陈拥权说：“我们的目标

是建一个大型的现代服务业社区——数字

社区，把社区活动中心的范围延伸到每个

居民家里的客厅。”投资现代社区这一新型

科技行业，很多人说他是生活在童话里，太

不现实。而陈拥权却说，他比任何人都清

醒，因为他知道，别人没做过刚刚兴起的，

才是最有投资价值的。

陈拥权说自己没有太多的投资故事，但

自己目前对商铺还是有着一定的兴趣。

“你手里有一笔钱，把它投资到什么地

方最稳妥？升值空间最大？这是大家最关

心的问题，而我觉得，首先要让风险保持在

可控范围之内，其次确保资金实力，不伤元

气。这样才是一笔稳妥的投资，接下来就

是在稳妥的基础上实现回报的最大化。下

一步，如果投资商铺，我会特别注重其投资

价值：一是房产商的品牌；二是地段的价

值；三是地段的成长性，适当超前的投资会

随着城市化发展增值加快。”

投资故事：他生活在未来现实中

对于未来，高峰表示，从目前的投资环境

来看，专业市场、商铺、写字楼是如今合肥商

业地产销售市场的三种主要业态，投资这些

商业地产，相较于把钱放在银行将有更多收

益。而对于一个先期相对落后、商业起步较

晚的地段，各地产大鳄又都非常看好，可以预

见其有不错的增值空间。

投资展望：商铺是不错的方向

记者点评：

创业不易守业更难，会投资才能一劳永

逸；投资商业要有好的眼光，从洼地起步，并

且投资进入越早，增值空间越大，增值速度

越快。

“奔五”的高峰专业学的是美术，多年的景

区写生体验，把他带进了旅游业。10年前，高

峰告别了自己的教师生涯，开始涉足旅行社工

作。2010年，高峰从原先与朋友合作的旅行

社出来，开始自己创业。

“创业两个字，说起来简单，但真要做起来

却比想象中难。”高峰说，好在自己有七八年的

从业经验，手头上也积累了一些客户资源，另起

炉灶后，稳定的业务确保了公司的正常运营。

为了进一步降低旅行社运营成本，2011

年，高峰在博澳名苑买下了一套商业写字楼，

作为旅行社办公用。“门市、办公租金是旅行社

的很大一笔开销，光房租钱一年就能省了近十

万。另外，企业要做大，也确实需要有自己的

固定的办公场地，从长远看，这也有益于企业

品牌的树立。”

高峰说自己没有秘诀：“现在社会，投资创

业的机会很多，这些机会，也吸引了无数创业

者、投资者的目光。关键是要找准市场定位，

看清自己的目标。”

投资故事：投资也是为了降低成本

有颗“投资心”的80后小老板
人物：私人牙医诊所老板 张亨

张亨，硕士研究生。不过，有意思的是，他

本科毕业后，先上了3年班。“其实，我不准备

读研究生的。2002年毕业后，我就在合肥市

口腔医院上班了。我觉得赚钱要趁早，上班是

一方面，另一方面，就是要早点投资。”

张亨的家境还不错，父亲在事业单位上

班，母亲是教师，可以说衣食无忧。不过，张亨

从来没有满足感。上大学的时候 ，张亨就自

己节省了一部分“伙食费”，开始进行股票投

资。不过，当时他并没有赚钱。张亨说：

“2005年，我感觉应该加大投入了。当时手头

不宽裕，只能找父母借钱。不过，一听是炒股，

父母都极力反对。没办法，只能跟朋友借。”

用东拼西凑的3万元，张亨赚到了第一桶

金。上研究生时，他又把资金投入到另一个方

向——房地产。

“2007年买房已经算迟了。我在政务区买

的房子，都快4千一平方米了。不过，2009年转

手的时候，6千多一平方米，我还是赚了一些。”

就这样，张亨的启动资金够了。去年，他在桐城

南路上开起了属于自己的第一家牙医诊所。

张亨笑了笑：“有梦想，就要坚持。对于我

来说，不曾为之努力过，才是最大的失败。谁

叫我有一颗投资的心呢。”

投资故事：我有一颗投资的心

谈到未来的投资规划，张亨很直接：“房

地产虽然管控较多，不过，就合肥目前的房价

而言，投进去肯定不会亏。至于我，等资金足

够，我还要开第二家、第三家……更多家诊

所。或者，我先投商铺，再改造成诊所。”

投资展望：
房产可投，临泉路可期

记者点评：

张亨一直怀揣梦想，并始终为之努力。

从他身上，我们切实感觉到，投资要趁早，而

不动产投资应该是投资结构中非常重要的投

资品种。在目前的经济形势和政策下，投资

商铺会是不错的选择。

看重品牌的青年投资客
人物：房地产报道记者部主任助理 熊伟

2011年大学本科毕业后，熊伟考虑到“专

业对口”，在房地产媒体落了脚，也就在同一

年，他在政务区购置了一处住宅房产。

说起投资，熊伟表示自己只能算个新手，

真正出资金下手的，只有那一次购房。但熊

伟也明确表示，看准机会，他还会出手。据熊

伟介绍，楼盘的开盘一般是低开高走，去年自

己购置的住房，时价为6880元每平方米，而

到现在，熊伟估计，相同楼层已达到7100至

7200元每平方米。

熊伟还举例说，2006年滨湖新区刚刚启

动的时候，当时在滨湖投资一套住宅均价仅

3000多元一平方米，而现在新房每平方米已

增值到7000元左右、二手房也要6000多元。

在熊伟的眼里，投资不动产时，考虑它的

升值潜力是必须的，而影响升值速度主要有

两点，一个就是区域的大规划和发展方向，另

一个就是要看对房企，“最好选择知名房企的

产品。房子中的无形附加值，如物业服务 、品

牌价值都是促使房子升值的因素。”熊伟透

露，“错过橡树湾我就很遗憾，华润的房子，地

段又好，可惜我出手的时候，还没有开盘。”

投资故事：遗憾“错过”橡树湾

记者点评：

投资要趁早，但许多年轻人可能苦于没

有足够的资金。但这并不意味着，你不需要

有自己的投资规划。熊伟很年轻，但他已经

为自己找准了投资方向。“投资知名房企的项

目”，事实上在国内发达地区，品牌就是价

值。同一地段，知名房企的房子比其他房产

价格高出三分之一颇为正常，客户看重的就

是附加值。

“其实，有潜力的地域不只是滨湖。”熊伟

表示，“如果我资金足够，我很乐意现在就进

军临泉路、进军商业地产，华润橡树湾·九余

三就是不错的选择。”在熊伟看来，临泉路同

当年滨湖一样，是大多数人没有发现的新大

陆。而事实上无论是城市规划、知名房企已

经看到它的价值，而对于华润的品牌，熊伟则

非常欣赏：“华润的商业运营很有一套，万象

城已经是全国知名的品牌。我说过，要投资，

就要选知名房企投资。”

投资展望：选择知名房企投资

转变思想的“老”投资人
人物：安徽省农科院作物所 陈贺彩

陈贺彩已经是将近退休的年龄了，和自

己老伴在事业单位工作已有30年左右的时

间。两位老人平日里很会过日子，时间长了，

也就有了一批存款。不过，两位老人将钱存

银行、买买债券外，从未涉足过其他投资。直

到2006年，在外地上大学即将毕业的儿子，

几乎以吵架的方式，告诉两位老人：“毕业后，

我会回合肥，我需要一套房子，地方我来选。”

一直以儿子为重的两位老人，自然同意

了在他们看来有些“过分”的要求。2006年，

这一家子在元一名城以3000元出头每平方

米的价格，买了一套120平方米的住房。这

几乎花光了家里所有的积蓄。但在办房产证

的时候，儿子并没有要求写自己的名字，原

来，他是希望把家里的钱“用活”。

2010年，元一名城的房价涨到6000多一

个平方米，儿子建议把“大房子”卖掉，陈贺彩

此时已有投资理念，随口应道：“嗯，换个100

平方米左右的，多出来钱再买个六七十平方

米的，还可以租。”老人与儿子相视一笑。

现在老人一边上着班，兢兢业业；闲下来

的时候，也会关注投资理财的信息。陈贺彩

说：“我们老一辈的解放思想，不是说不要存

钱进银行，投资肯定有风险，银行里放些钱还

是必要的。在有结余的情况下，做些投资理

财，其实是件很好的事。”

投资故事：儿子带上投资路

记者点评：

什么时候开始投资都不算晚。其实，并

不一定需要大笔的资金，也不要想着非富即

贵。在自己的能力范围内，找到合适的投资

项目，也可以生活得更加有滋有味。而不动

产，特别是商铺这块，在大合肥的发展规划之

下，自然是投资的黄金方向之一。

谈及未来，陈贺彩说：“我快退休了，以后

主要是带孙子。呵呵，投资这块要看机遇吧。

现在商品房管控越来越严了，以后我们会更关

注商铺这块。大合肥嘛，商业肯定要跟上。”

投资展望：未来会多考虑商铺

记者点评：

梁 院 长 的 投 资 眼 光 ，的 确 让 人 称

道。其关于商铺发展前景的分析，也颇

有建树。合肥的城市规模在逐步扩大，

人口将越来越多，随之增长的消费需求，

决定了在这块土地上投资商铺，将大有

可为。

记者点评：

投资，最重要的就是发现潜在价

值。你比别人发现得越早，投资得越早，

就能获得越多的回报。能掌握好超前性

这个度是非常重要的，特别是商铺投资

这块。另外，一个地段的未来，多少可以

从知名房企进驻与否看出端倪。因为他

们拿地，都是经过深思熟虑的。
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